



# EN CHEMIN

**DÉCEMBRE**

**Noël 2022**

Publication mensuelle de l'Église protestante de Gembloux  
Éditeur responsable : EPUB 23 rue Paul Tournay, 5030 Gembloux

**La Pasteure:**

**Priscille DJOMHOUÉ**

0492 42 38 46

[pdjomhoue@yahoo.fr](mailto:pdjomhoue@yahoo.fr)

<http://priscille-djomhoue.e-monsite.com>

**Le Consistoire :**

**Magguy POULET**

**Diacre**

0473 29 82 46

081 61 57 45

**Jean-Pierre DUMORTIER**

**Vice-président**

0499 26 52 05

081 35 02 77

**Guy LEZAIRE**

**Trésorier**

0474 44 16 63

081 75 13 64

**Compte bancaire:**

BE39068013618019

**Site Web**

<http://www.protestants->



## ÉDITORIAL

### Noël, opportunité de paix sur la terre !

Avons-nous seulement de bonnes raisons de célébrer Noël cette année, au moment précis où nous sommes crispés, frileux, et peureux de mettre la chaudière ou le radiateur en marche, inquiets de ne pas pouvoir festoyer comme autrefois, et ce pour plusieurs raisons qui sont aussi bien d'ordre économique que sécuritaire? Dans un monde en proie aux guerres et à la violence, comment l'enfant Jésus peut-il être le Dieu tout puissant et l'incarnation de la paix?

L'enfant Jésus dont nous préparons la célébration de la naissance, c'est la main tendue de Dieu à l'humanité pour la sauver. Jésus a pris sur Lui la misère du monde, pour nous donner la joie ; par sa venue, Dieu adresse à chaque humain, une invitation à entrer dans une joie qui ne s'acquiert pas comme nous la concevons mais qui est parfaite ; au-delà du chaos apparent qu'expérimente l'humanité, il y a une espérance à saisir (Jean 14,27) : la situation peut changer, si les humains le veulent.

Jésus est né, non pas dans un hôpital, ni encore moins dans une maison, mais dans une étable (on fait avec ce qu'on a sous la main, même si ce n'est



pas ce qu'on désire: (résilience) et pas de la main d'une sage-femme (face à nos limites, se dresse la présence de Dieu). Joseph et Marie avaient-ils seulement une layette conséquente alors qu'ils se déplaçaient pour un recensement (Luc2, 1-20)? Le froid doit avoir été une épreuve pour le nouveau-né, et pour les parents. Il y avait certainement la tendresse d'une maman et d'un papa, il y avait aussi probablement de la paille, et la chaleur des animaux (la nature pourvoie ; il faut la chérir et la préserver, elle qui est source d'inspiration et de protection immense).

L'enfant Jésus reçoit la visite de deux catégories d'hommes, lesquels représentent deux statuts extrêmes de la société : les bergers et les mages, autrement dit les illettrés et les intellectuels de l'époque.

Ils sont pourtant dans leurs statuts respectifs, et face à l'enfant Jésus, le symbole de l'humilité, de la simplicité et de l'obéissance au service d'une fraternité qui déborde leurs contextes, leurs cultures et leurs nations. Ils sont en effet la promesse pour les humains, d'une nouvelle manière de développer les rapports les uns avec les autres. Ces bergers et mages expérimentent leurs vies quotidiennes faites de joie et de défis, lorsqu'ils entendent un message qu'ils considèrent comme prioritaire: l'enfant qui est né, est une promesse de vie. C'est l'Immanuel, Dieu avec nous. La lumière a jailli des ténèbres (Jean1, 5), Jésus est le Prince de paix (Esaïe 9,5), celui qui vient établir toute justice (Romains 3,22): la justice et la paix, n'est-ce pas ce à quoi nous aspirons le plus en ce moment?

Les Bergers et les Mages se sont tout de suite mobilisés vers le Prince de paix. Qu'est ce qui nous mobilise en priorité dans notre quête de sens, et qui nous emmène à prendre une pause face à nos préoccupations individualistes, qu'est ce qui nous pousse à mettre nos aspirations quotidiennes personnelles entre parenthèse au profit d'une quête collective et altruiste dont les conséquences sont finalement bénéfiques aussi pour soi? Quelles dispositions de recueillement prenons-nous dès à présent, pour nous enrichir et progresser (Matthieu 5, 3-16) pendant cette période qui va de l'Avent à la célébration, et qui auront un impact sur notre vie ainsi que sur celle de notre prochain? Quel est aujourd'hui pour le chrétien et la chrétienne, le sens de Noël que nous ne devons plus nous priver de célébrer, avec le regard tourné vers ce qui nous rapproche (et non ce qui nous éloigne) de l'enfant qui ouvre le chemin de la Paix?

Jésus le Prince de paix appelle l'humanité en proie à la violence, et menacée de destruction, à se lever contre la haine et non contre les humains, et à construire des ponts et des liens de rencontre qui débordent les contextes.

Jésus nous montre une vie remplie d'amour, de joie et de paix, et sa présence en nous produit des fruits (Galates 5,22-23). Lorsque nous sommes en paix avec Dieu et avec nous-mêmes, nos relations avec les autres en sont forcément affectées.



Noël, c'est le manifeste de l'amour de Dieu pour l'humanité

Noël, s'ouvrir à l'amour pour recevoir la joie et la partager

Noël, la lumière qui brille dans les ténèbres.

Paix sur la terre, et joie pour les personnes qui s'ouvrent à la Lumière !

Pasteure Priscille DJOMHOUÉ

## ANNONCES

Le 2 décembre à 17H : catéchèse d'adultes

Le 3 décembre à 9H : assemblée du District à Farciennes

Le 7 décembre à 15H : consistoire

Premier Culte de 2023 : le 8 janvier

Denis Mukwege, Docteur honoris causa de la Faculté de théologie protestante de Bruxelles.

Une émission de Georges Quenon.

- Dimanche 04 décembre sur Tipik\*
- Lundi 12 décembre sur La Trois\*

\* Au moment de la rédaction de ce trimestriel, nous n'avons pas reçu de la programmation RTBF les heures des diffusions de ces émissions.

Merci de consulter vos grilles de programme ou notre site pour vérification de ces indications : <http://www.aprt.be/>

LE DIMANCHE 18 DÉCEMBRE : C'EST LA FÊTE DE NOËL AU TEMPLE DE GEMBOUX

LA JOURNÉE DÉBUTE À 10H30 PAR LE CULTE DE NOËL

À PARTIR DE 11H45 : APÉRITIF offert à tous

AUBERGE ESPAGNOLE

( Chacun apporte un plat ou un dessert et on met tout en commun )

NB: Il y a au temple des feuilles où vous pouvez indiquer ce que vous comptez apporter pour le repas; ainsi que vous inscrire pour participer au programme de l'après-midi

Boissons gratuites sauf les VINS : 2 € le verre

10 € la bouteille

Vers 15H, après le repas: APRÈS-MIDI FESTIF

programme varié concocté par les participants.

De belles surprises nous attendent

Et en clôture: COUGNOUS ET CACAO TRADITIONNELS

## L'INOÛI DE NOËL Par le Pasteur Antoine Nouis

Dans une de ses prédications, le théologien Paulillich écrit : « Au cours du procès des criminels de guerre à Nuremberg, un témoin vint à la barre : il avait vécu, pendant quelques temps dans une tombe du cimetière juif de Vilna en Pologne. C'était le seul lieu où, avec beaucoup d'autres, il put vivre en se cachant, après avoir échappé à la chambre à gaz. Pendant ce temps, il écrivit des poèmes, dont l'un décrit une naissance. Dans une tombe voisine, une jeune femme donna naissance à un garçon. Le fossoyeur octogénaire prêta son concours, enveloppant l'enfant d'un suaire de toile. Lorsque l'enfant nouveau-né poussa son premier cri, le vieillard se mit à prier : « Grand Dieu, nous as-tu enfin envoyé le Messie ? Car qui d'autre que le Messie lui-même peut naître dans une tombe ? » Ce témoignage est la plus belle métaphore de Noël.



Que célébrons-nous à la crèche. Une naissance, une vraie naissance, et tous ceux qui ont assisté à une naissance savent que c'est un événement spirituel, métaphysique, qui nous situe face au mystère de la vie. Mais une naissance dans un couple de migrants qui a été poussé sur les routes de l'exil par le recensement d'un tyran. Une naissance dans une étable, une vraie étable avec des vrais animaux, du vrai fumier et des vraies mouches, pas l'étable aseptisée avec de la paille aromatisée que l'on trouve dans les représentations de la crèche. Une naissance qui a été à l'origine d'un massacre d'enfants. Là, dans cette étable, un enfant naît dans un monde malheureux et dangereux... et la Bible dit que c'est le sauveur du monde. Et la théologie dit qu'en lui vient habiter le Dieu tout puissant, créateur du ciel et de la terre. Nous n'avons pas trop de toute une vie pour entendre et accueillir l'inouï de cette parole.

### HEUREUX ANNIVERSAIRE À

Jacqueline BOUDIN	le 01 décembre
Xavier DELAUNOIS	le 01 décembre
Betty BRICMANT	le 04 décembre
Christian PAGE	le 09 décembre
Joëlle POULET	le 09 décembre
Patrick DJOMHOUÉ	le 17 décembre
Damien BRIGNAC	le 26 décembre
Matthys PANEELS- PAGE	le 28 décembre
Noémie KENFACK	le 29 décembre

